



# Integrationspreis Baden-Württemberg

Zusammen für Integration

## Wie bewerbe ich mich?

Beschreiben Sie uns Ihr Projekt oder Ihre Initiative oder schlagen Sie ein preiswürdiges Projekt vor!

Das Bewerbungsformular und alle wichtigen Informationen finden Sie unter:



oder unter <https://sm.baden-wuerttemberg.de/integrationspreis>

Wir freuen uns auf Ihre Bewerbung!

**Bewerbungsschluss: 25. November 2024**

Der Rechtsweg ist ausgeschlossen.

**Verleihung des Integrationspreises  
des Landes Baden-Württemberg 2025  
am 8. Mai 2025 ab 18 Uhr  
im Kursaal Bad Cannstatt, Stuttgart**

## Impressum

Ministerium für Soziales, Gesundheit und Integration  
Baden-Württemberg  
Else-Josenhans-Straße 6  
70173 Stuttgart  
<https://sm.baden-wuerttemberg.de>

**Bewerbungsschluss: 25. November 2024**



**Baden-Württemberg  
Ministerium für Soziales,  
Gesundheit und Integration**



## Zusammen für Integration – Der Integrationspreis des Landes Baden-Württemberg

Sehr geehrte Damen und Herren,  
liebe Engagierte,

Baden-Württemberg ist seit seiner Gründung Einwanderungsland – mehr als jede dritte Person unseres Landes hat Migrationsgeschichte. Diese Vielfalt ist aus Baden-Württemberg nicht wegzudenken – wie auch das große Engagement, um das gemeinsame Zusammenleben vor Ort aktiv mitzugestalten.

In Zeiten, in denen unsere Demokratie angefochten wird, ist es wichtig, gemeinsame Werte zu feiern und dem vielfältigen Engagement Respekt zu zollen. Um dieses Engagement zu würdigen, es sichtbar zu machen und den Austausch zu fördern, verleiht das Land Baden-Württemberg den Integrationspreis.

Bewerben Sie sich für den Integrationspreis 2025 oder schlagen Sie überzeugende Projekte und Initiativen anderer vor.

Wir freuen uns auf Ihre Vorschläge!

**Manne Lucha MdL**  
Minister für Soziales, Gesundheit und Integration  
Baden-Württemberg

### Wer kann sich bewerben?

Sie engagieren sich als Einzelperson, Verein, Unternehmen, Initiative, Kommune oder Verband in besonderer Weise für Integration und Zusammenhalt in Baden-Württemberg?

Dann bewerben Sie sich für den Integrationspreis des Landes 2025.

Sie kennen ein Projekt, das aus Ihrer Sicht preiswürdig ist? Dann schlagen Sie es für den Preis vor.

Mit dem Integrationspreis werden Projekte unterschiedlicher Akteurinnen und Akteure ausgezeichnet. Er wird vergeben in den Bereichen:

**1. Zivilgesellschaft  
(Vereine, Initiativen, Einzelpersonen)**

**2. Kommunen und Verwaltungen**

**3. Unternehmen und Verbände**

Die Preise sind insgesamt mit 15.000 Euro dotiert.



### Was kann ausgezeichnet werden?

Ausgezeichnet werden Maßnahmen, Projekte und Aktivitäten,

 die sich der Teilhabe und Integration von Neuzuwanderern widmen oder

 die das Zusammenleben von Menschen mit und ohne Migrationsgeschichte gestalten.

Die Preisträger werden von einer unabhängigen Jury aus Mitgliedern des Landesbeirates für Integration und weiteren Expertinnen und Experten ausgewählt.

### Worauf müssen Sie bei der Bewerbung achten?

Wichtige Auswahlkriterien für die Preisvergabe sind:

- gemeinsames Engagement von Menschen mit und ohne Migrationsgeschichte beziehungsweise eine vielfältige Zielgruppe,
- innovative Ideen, die in Baden-Württemberg verwirklicht werden,
- nachhaltige und auf andere übertragbare Initiativen,
- Stärkung des gesellschaftlichen Zusammenhalts,
- die Maßnahme muss im Jahr 2024 laufen, starten oder enden.